

Trump volvió a criticar a su par ucraniano:

# El eje franco-británico muestra diferencias sobre el futuro de la tregua en Ucrania

Zelenski destacó la "unidad" de sus socios europeos y recibió el respaldo de Francia, aunque Londres restó importancia a la propuesta de París de un cese el fuego, planteando que podría beneficiar a Moscú.

NICOLÁS GARCÍA DE VAL

**T**ras el giro diplomático de Donald Trump que aleja cada vez más a Estados Unidos de Ucrania, los líderes europeos se lanzaron a respaldar a Kiev y a tomar el control de las negociaciones sobre la guerra, pero con diferencias entre Francia y Reino Unido.

Luego de una semana de enfrentamientos verbales con su par estadounidense, el Presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, recibió un esparadazo de los líderes europeos, tras una reunión clave en Londres que, según Francia, terminó con una propuesta de tregua de un mes para la guerra que azota a Ucrania hace tres años. "Una tregua en infraestructura aérea, marítima y energética nos permitiría determinar si el Presidente ruso, Vladimir Putin, está actuando de buena fe cuando se compromete a una tregua", dijo ayer el canciller francés, Jean-Noël Barrot, sobre la propuesta del mandatario de su país, Emmanuel Macron. "Y entonces es cuando podrían comenzar verdaderas negociaciones de paz", agregó.

Reino Unido salió poco después a aclarar que no hay aún un acuerdo entre los socios y restó importancia a la propuesta de Francia, por considerar que una pausa temporal en los combates podría ayudar a Rusia a reagruparse. "No se ha llegado a ningún acuerdo sobre cómo sería una tregua", recalcó el secretario de Estado para las Fuerzas Armadas, Luke Pollard, junto con plantear que hay "múltiples opciones" sobre la mesa para terminar con los enfrentamientos en el este europeo.

Pese a las diferencias sobre cómo y cuándo implementar un cese el fuego, para los expertos es evidente que Francia y Reino Unido "han tomado la iniciativa y están dispuestas a participar en un cese el fuego que incluya



**ZELENSKI, STARMER Y MACRON** conversaron el domingo durante el encuentro de líderes europeos en Londres.

## 300.000

### efectivos extra

serían necesarios para que la UE y Reino Unido pudieran asumir por sí solos la defensa europea, según un análisis de los think tank Bruegel e Instituto Kiel.

el despliegue de tropas para proteger a Ucrania", de acuerdo a Adriano Bosoni, director de análisis de RANE.

**"Una paz real necesita garantías reales"**

Zelenski —quien el domingo dijo estar al tanto de la propuesta francesa— sostiene que cualquier tipo de acuerdo de tregua debe incluir garantías explícitas

de seguridad de sus socios occidentales para asegurarse de que Rusia, que controla cerca del 20% de su territorio, no ataque de nuevo.

"Todos estamos unidos en un punto principal: para una paz real se necesitan garantías reales de seguridad. Y esta es la posición de toda Europa, de todo el continente", dijo Zelenski ayer, junto con precisar que su país y los líderes europeos definirán a

corto plazo "posiciones comunes" que después le harán llegar a Trump.

Alcanzar esas "posiciones comunes", sin embargo, podría resultar difícil además debido a algunas discrepancias dentro de la Unión Europea (UE), especialmente con respecto al "eventual despliegue de tropas", de acuerdo a Bosoni.

Si bien Reino Unido (que dejó el bloque en 2020) y Francia han manifestado su respaldo a un despliegue acotado de tropas, y España dijo ayer que no se opone de plano a hacerlo, otros países no se han mostrado tan abiertos a la idea. El gobierno eslovaco, por ejemplo, amenazó ayer con bloquear el rearme de Ucrania con fondos de la UE y el envío de una fuerza de paz que vele por el cumplimiento de un eventual alto el

fuego con Rusia, e insistió en que cada país contribuya de forma bilateral.

### El factor Trump, clave en las negociaciones

Defiendan o no el envío de tropas, los países europeos han dejado claro que consideran que la participación de EE.UU. es clave para garantizar cualquier acuerdo de paz y el que lo haga o no "es el mayor obstáculo" para las negociaciones, manifestó Carol Saivetz, asesora sénior del Programa de Estudios de Seguridad del MIT y experta en Rusia y Ucrania, quien agrega que, además, las conversaciones "no llevarán a ningún lado" a no ser que "Putin también reciba presiones".

El acercamiento con Rusia que ha impulsado Trump desde que

volvió a la Casa Blanca, así como los duros intercambios con Zelenski hacen que ese obstáculo aumente.

El estadounidense volvió a pronunciarse ayer sobre el tema y criticó nuevamente a su par ucraniano. "Esta es la peor declaración que podría haber hecho Zelenski, y EE.UU. no lo tolerará por mucho más tiempo", afirmó Trump en redes sociales, en referencia al comentario que hizo el ucraniano el domingo sobre que el final de la guerra con Moscú estaba "muy lejos". "Este tipo no quiere que haya paz mientras tenga el respaldo de Estados Unidos", lanzó el republicano.

Trump se ha mostrado partidario de aplazar la cuestión de las garantías de seguridad hasta que se haya logrado un alto el fuego y ha evitado comprometerse a seguir armando a Ucrania, en un giro diplomático total respecto de la estrategia que defendía la administración de Joe Biden (2021-2025). Las reclamaciones que le hizo Zelenski sobre ambas cuestiones fueron uno de los motivos de la irritación de Trump en la disputa que mantuvieron el viernes en el Despacho Oval, que llevó al Presidente de EE.UU. a cancelar el resto de la visita del Presidente ucraniano.

El duro intercambio reforzó los mensajes de apoyo de los líderes europeos a Zelenski, como el del Primer Ministro francés, François Bayrou, quien ayer calificó lo ocurrido el viernes como "una escena" de "brutalidad" que mostró "un deseo de humillar" al Presidente ucraniano.

De todas formas, en la práctica, el respaldo de Washington es clave, pues "incluso los planes europeos más modestos requieren de apoyo logístico estadounidense", manifestó Bosoni.

Así lo evidenció ayer el Primer Ministro británico, Keir Starmer, cuando afirmó en el Parlamento que su país nunca escogerá entre Europa o Estados Unidos y subrayó que este último "es, y siempre será, indispensable" para Reino Unido.